
Monsieur le sous-préfet, Monsieur BLONDEL, 
Madame la conseillère régionale représentante de la présidente de Région, bien chère Marie-Caroline, 
Monsieur le président du Conseil départemental, cher Sébastien, 
Monsieur le président du Pays Sud Toulousain, cher Gérard, 
Monsieur le président de la Communauté de communes, cher Serge, 
Mesdames, Messieurs chers amis et collègues maires, et plus particulièrement mes voisine et voisin EMILIE et 
PATRICK, 
Mesdames, Messieurs en vos grades et fonctions, 
 
Excusons Monsieur le Directeur de la CAF et ses personnels qui ont dû décliner cette invitation au tout dernier 
moment. 
 
Bien chers administrés, parents et enfants d’ici mais aussi des communes voisines Caujac et Esperce, vous tous 
soyez les bienvenus. 
 
Votre présence nous honore soyez en sûrs, elle est pour nous la preuve qu’au-delà du soutien financier, vous 

portez attention à nos administrés, à leurs élus et leur territoire ;  

 Aujourd’hui c’est bien ce qui nous semble essentiel, tous ensemble faire société. 

Il me semble que nous ne pouvions commencer ce moment de fraternité sans avoir une pensée pour nos 

hussards de la République qui, encore le 13 octobre, vendredi dernier, à quelques jours d’un anniversaire tout 

aussi sombre, ont payé de leur vie leur engagement au service de l’épanouissement de nos enfants, de nos 

valeurs Républicaines : - Liberté, Egalité, Fraternité, mais encore laïcité et Démocratie et dont l’éducation est 

le pilier principal. 

Je veux parler de Monsieur Dominique BERNARD et Monsieur Samuel PATY vous l’aurez compris, et je vous 

propose que nous aussi arrêtions nos horloges en respectant une minute de silence et ainsi leur rendons 

hommage. 

L'école française doit continuer à vivre ; ce message, par cette inauguration, est ici renouvelé et 

affirmé comme essentiel. 

C’est aujourd’hui avec un réel plaisir que nous vous accueillons tous pour inaugurer l’extension de l’école 

maternelle du RPI Caujac, Esperce Grazac, dont le Syndicat du Rieutarel a la gestion de fonctionnement et 

investissements, et je laisserai donc sa Présidente vous exposer ce sujet.  

Mais, Grazac et ses élus, c’est aussi l’esprit de mutualisation, d’optimisation et de partage qui domine, alors 

nous inaugurons aussi la refonte totale de l’aire de loisirs. 

Je m’en tiendrai donc à rappeler ce cheminement qui est notre histoire locale permettant de mesurer et 

comprendre l’engagement de notre collectivité sur ce bout de territoire de la CCBA, du canton d’AUTERIVE, 

mais encore ancien Canton de Cintegabelle particulièrement célèbre en son temps. 

Voilà presque un demi-siècle, en 1974, l’école de Grazac fermait. C’était le résultat logique de l’exode rural 

entamé dans les années 1960, une réelle désertification du village, comme tant d’autres, qui se traduisit 

jusque dans le Conseil municipal d’alors composé d’agriculteurs retraités célibataires… ce n’était plus un 

déclin mais bien une disparition programmée.  

Or fin années 70, début années 80, nos agriculteurs locaux, retraités rappelons-le, avec de tout petits 

revenus, sans relève assurée, se sont donc mis à vendre petites parcelles après petites parcelles pour 

« arrondir » et boucler leurs fins de mois. Ils faisaient partie de cette génération de retraités n’ayant pas 

suffisamment cotisé pour une retraite décente, mais encore nos terres ici ne sont pas de qualité. Elles 

n’intéressent pas grand monde à l’heure d’une exigence de rentabilité pour vivre de son exploitation, alors 

elles ont eu une vocation immobilière toute désignée. 

Ce contexte a profité a des gens comme moi, fils d’agriculteur en exode des années 1960, et qui même en 

ayant grandi jusqu’à mon adolescence en agglomération Toulousaine ne supportait pas la ville, et encore 



moins le vacarme et la pollution urbaine ; non je ne m’y suis jamais adapté. Alors quand le prix du foncier 

vous autorise un pas de côté et devenir propriétaire… 

Mais quel bonheur pour des familles en quête de ruralité que de trouver asile sur ce bout de territoire, même 

si je devais faire 40 Km pour aller travailler,  

Le soir, retour au calme, retour dans un ilot de nature. 

Alors bien sûr, arrivé ici avec nos familles, nous les « estrangets » comme nous appelaient les autochtones, 

nous construisions déjà le village d’après, la communauté d’après, le territoire d’après. 

Celui d’aujourd’hui. 

Nous nous investissions dans les conseils d’écoles, puis les conseils municipaux et engagions notre collectivité 

sur un chemin à rebrousse-poil des 30 années précédentes. 

Ce sera une église en ruine retapée, puis la Mairie, puis l’acquisition foncière de ce terrain en plein cœur du 

village pour recevoir cette école maternelle prévue pour 2 classes dès le départ… avec déjà un avant-projet 

d’éventuelle extension.  

On nous prenait pour des illuminés, mais nous avons défendu et argumenté pied à pied notre vision, et, 

semble-t-il, avons été entendus et soutenus très concrètement. Déjà l’Etat et le Département nous ont 

accompagné. 

Mieux encore, cette maternelle a été inauguré et 1998, voilà un quart de siècle déjà, par le premier ministre 

Lionel JOSPIN en personne… un honneur et un privilège pour cette commune au destin résolument tourné 

vers l’avenir. 

Mais nous tenons à ne pas oublier que l’aire de loisirs qui reçoit cette maternelle, est un écrin d’environ 

2Ha ayant pour vocation d’être un lieu de rencontre, de mixité, de vie commune.  

Une maternelle, une salle polyvalente, un monument aux commémorations… et des équipements de loisirs 

autant pour les plus petits, mais aussi les adolescents (1ER City Stade du territoire) et jusqu’aux ainés qui ne 

sont pas oubliés avec le parcours de santé et quelques appareils de maintien en forme. 

Oui, pour ma génération d’élus, voilà des décennies de persévérance qui prennent marque et sont 

confortées par ces ouvrages ici et aujourd’hui réinaugurés dans une nouvelle dimension. 

Alors merci à tous ceux qui nous soutiennent dans le financement de ces réalisations très importantes. 

Importantes et couteuses ne nous trompons pas. 

Parlons argent ; ces travaux de réaménagements de l’AIRE DE LOISIRS auront couté :  

120 020.62 € HT soit 144 004.74 € TTC 

Subventions attribuées :  

Conseil Départemental  : 29 087.88 € 

CAF     : 40 249.00 € 

CAF sous forme de Prêt  : 13 146.00 € 

Région :    : 10 000.00 € 

Soit un total de 92 482.88 € de subvention, 77% de l’opération HT aura ainsi été soutenue par des subventions, 

notons seulement que cette opération aura connu un dépassement de son prévisionnel de 3%. 

Alors un grand et sincère merci à vous tous, vous nos partenaires, je vous en remercie très sincèrement au 

nom de mes administrés, mais surtout de nos enfants. En effet, il fallait les voir ; les entreprises n’avaient 

pas tourné le dos qu’ils étaient déjà là à s’approprier les lieux et les équipements. Alors oui, vous nous avez 

rendu heureux, mais encore plus nos enfants et leurs parents. 



Remercions aussi les Entreprises ayant exercées ici leur art et professionnalisme :  

Dans l’ordre de l’attribution des lots : 

1. Eurl LOISIRS DIFFUSION de PAMIERS  

AIRE DE JEUX PETITE ENFANCE – PRE ADOS 

2. Ets Jean CAZALE de TOULOUSE  

FOURNITURE POUR REMISE EN ETAT LE CITY STADE 

3. SARL CESSES TP de AUTERIVE  

DEPOSE DES JEUX EXISTANTS – ZONE BICROSS - PIETONNIER 

4. COMAT & VALCO de BEZIERS  

CLOTURES ET MOBILIER URBAIN HORS EQUIPEMENTS DE JEUX 

5. VIDEO PROTECTION 

VEELEC de QUINT – FONSEGRIVES  

Que des intervenants Régionaux, dont la plupart sont très locaux.  

Et puis un remerciement tout particulier à nos employés qui ont participé à restaurer le city-stade qui a déjà 

18 ans et à été remis à neuf, comme vous pourrez le constater.  

Mais je ne peux passer la parole à mes hôtes de marque et de qualité, sans effleurer les attentes de soutiens 

financiers en cours et indispensables, vous ne pouvez l’ignorer. 

Et oui encore des demandes de financements, mais comme vous pouvez le constater utilisés avec maitrise et 

à des fins très communes, sociales et sociétales, organisées autour de la vie de nos administrés, de leur 

accueil, mais aussi ouvert à tous, à tout un territoire. Une preuve d’actualité : - ce soir pas moins de 400 

personnes attendues pour les randonnées de nuit, juste à coté dans la salle polyvalente… 

Mais encore, vous pouvez voir cette grue qui domine, c’est un collectif de 22 logements (T2 et T3) en cours de 

construction par ALTEAL, destinés à des personnes âgées et personnes PMR.  

Mais sur cette parcelle acquise par la commune à ces fins, il y a aussi une maison de village qui donne sur la 

place du village, et que nous souhaitons réhabiliter pour accueillir une MAM, un logement d’urgence, un 

tiers-lieu paramédical et une salle commune de rencontre, voire atelier d’expression… Nous avons obtenu le 

PC voilà 1 mois et avons déposé demande de subvention auprès de services respectifs.  

Votre soutien sur ce dernier projet est particulièrement attendu. Il nous sera des plus précieux et contribuera 

à boucler 20 années de réflexions, de collaborations diverses, de négociations faites d’échecs mais aussi 

réussites qu’il nous faut aujourd’hui concrétiser pour un projet d’ensemble, dont les maîtres mots et moteurs 

auront été : mixité, intergénérations, inclusion. En clair faire société. 

Voilà, Mesdames et Messieurs, Chers amis et collègues, bien chers toutes et tous, je vous remercie de votre 

écoute et passe la parole  

  


